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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

17/02/2021 

 

“(…) 1.INFORMAÇÕES --------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. O Senhor Presidente começou por informar que, salvo situações muito pontuais de 

dificuldades técnicas na submissão de exames, a época avaliativa de recurso decorreu de forma 

serena e sem incidentes a registar, tendo a aplicação Safe Exam Browser sido usada pela grande 

maioria das regências. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2. O CHUC continua a ser o maior dispositivo COVID do país, com 16 Enfermarias e 7 

Unidades de doentes críticos e de cuidados intensivos, destinadas ao internamento destes 

doentes, com uma taxa de ocupação, no pico da pandemia, próxima das 500 camas. 

Gradualmente, têm vindo a ser libertadas enfermarias e camas, sinal positivo de uma resposta 

social ao estado de emergência e ao confinamento domiciliário, que traz esperança num 

regresso, a curto/médio prazo, à actividade lectiva presencial. ------------------------------------------ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------ 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração à acta da reunião anterior, foi a mesma 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. VIOLAÇÃO DO CONCEITO DE ANO BARREIRA – MIM ------------------------------- 

Face a duas situações detectadas de estudantes do Mestrado Integrado em Medicina, que estando 

retidas em ano barreira (3º ano), não só frequentaram unidades curriculares do 2º ciclo, como 

realizaram provas de avaliação a que obtiveram aprovação (em grave violação do princípio da 

boa-fé, subjacente à relação estudante/instituição que o acolhe, e do princípio da igualdade, 

perante os colegas), o Senhor Presidente solicitou uma reflexão conjunta sobre o assunto. ----- 

Após debate, onde esteve presente o Senhor Coordenador do Ciclo de Estudos do Mestrado 

Integrado em Medicina, Professor Doutor Filipe Caseiro Alves, foi unânime que, ainda que tendo 

sido aplicada, nos casos concretos, a imediata proibição de continuar a frequentar aulas e a 

propor-se a avaliações do 2º ciclo, as condutas descritas, pela gravidade e censurabilidade, não 
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poderão repetir-se. A única solução que oferece garantia é a criação de um mecanismo 

automático no sistema de gestão académico NÓNIO, que impossibilite os estudantes que não 

concluíram o 1º ciclo do Mestrado Integrado, correspondente à Licenciatura em Ciências Básicas 

da Saúde, de se inscreverem em unidades curriculares do 4º, 5º e 6º ano. --------------------------

Assim sendo, foi unânime a decisão de se proceder ao envio de um ofício/pedido à Senhora 

Vice-Reitora da Universidade de Coimbra, para interceda junto do Suporte Técnico do NÓNIO 

e do Serviço de Gestão Académica da Universidade de Coimbra. -------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ÉPOCA ESPECIAL - ESTUDANTES DE CABO VERDE NA FMUC --------------------- 

Para resposta a uma exposição do Gabinete de Relações Internacionais e Interinstitucionais da 

FMUC, que alertou para o problema da falta de titularidade do direito à época especial por parte 

dos estudantes de Cabo Verde, foi inserido este ponto extra na ordem de trabalhos.-------------

Foi unânime que esta situação tem igualmente de ser corrigida, e que merecerá o reforço de um 

pedido já enviado no ano lectivo 2019/20 ao Serviço de Gestão Académica da Universidade de 

Coimbra, de atribuição do estatuto de finalistas aos estudantes que frequentam o nosso curso 

de Medicina, ao abrigo do Protocolo estabelecido com a Universidade de Cabo Verde. Por terem 

o estatuto de mobilidade não lhes é permitido ter acesso à época especial de Julho, no final do 

5º ano, como acontece com os estudantes regulares, pelo que a não realização completa do 2º 

ciclo de estudos implica a permanência por mais um ano letivo, em Portugal (muitas vezes por 

uma só unidade curricular), por não usufruírem de uma época especial em que poderiam obter 

aprovação, numa justa igualdade de circunstâncias com os demais colegas desse ano. -------------

Seguirá este pedido também para a Senhora Vice-Reitora da Universidade de Coimbra.----------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. ENSINO VIRTUAL NA FMUC --------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Professor Doutor Paulo Martins fez uma apresentação das funcionalidades e do 

potencial que o ensino virtual e a simulação comportam, como alternativa imediata às aulas 

práticas presenciais. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

No seguimento dessa apresentação, foram debatidos e lavrados alguns esclarecimentos relativos 

à actividade lectiva do 2º semestre, que serão enviados à comunidade académica, com a máxima 

celeridade, conjuntamente com informação sobre simulação no pré-graduado: --------------------- 

A situação pandémica começa finalmente a apresentar melhorias, e é vontade unânime da 

comunidade FMUC o regresso célere ao ensino presencial, mas o ambiente hospitalar que ainda 

se vive no CHUC não se compadece, no imediato, com a circulação de estudantes, à excepção 

dos estudantes finalistas da FMUC, pelo carácter profissionalizante do 6º ano do MIM e do 5º 

ano MIMD, conforme comunicado do Conselho de Administração, datado de 10 de Janeiro de 

2021. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Permanecem não reunidas condições de saúde e segurança para retomarmos o ensino prático 

presencial, não só nos anos clínicos, pela proibição de acesso ao ensino hospitalar, como no pré-

clínico (aulas na Faculdade), por motivo de imposição governamental de confinamento durante 

o presente Estado de Emergência. Em conformidade, nos termos da alínea c) do Despacho 

Reitoral nº18/2021, de 25 de Janeiro, em vigor, foi determinado “o início das aulas do II Semestre 

a 15 de fevereiro de 2021, em regime remoto, sendo o ensino presencial retomado assim que estiverem 

asseguradas as condições de segurança, e de acordo com as indicações emanadas da tutela”. ---------- 

Tem de apelar-se ao reforço da lecionação prática assente em casos clínicos virtuais e na 

simulação, reiterando-se o pedido de seleção, pelos regentes do MIM, de entre o seu corpo 

docente, de responsáveis pela construção de novos casos clínicos virtuais na plataforma Body 

Interact, para que, conjuntamente com o Gabinete de Educação Médica, se dê início eficaz a este 

novo paradigma de ensino médico. --------------------------------------------------------------------------- 

Terá lugar na segunda semana de Março a próxima reunião da Comissão Mista, onde será de 

novo analisada a evolução da pandemia, no seguimento da qual, e em conformidade com o que 

dela resultar, serão reavaliadas em Conselho Pedagógico as presentes determinações. -----------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. CRIAÇÃO DE ÁREAS CIENTÍFICAS DE CIRURGIA VASCULAR E EDUCAÇÃO 

MÉDICA PARA OS TRABALHOS FINAIS DO 6º ANO -------------------------------------- 

O Senhor Presidente submeteu a aprovação do Órgão a proposta do Senhor Professor Doutor 

Henrique Alexandrino de criação das áreas científicas de Cirurgia Vascular e Educação Médica, 

para os trabalhos finais do 6º Ano do Mestrado Integrado em Medicina, já aprovada em reunião 

do Conselho Científico de 28 de Janeiro de 2021. -------------------------------------------------------- 

A proposta foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6. ENTREGA E  DEFESA DAS TESES DO PROJECTO DE INVESTIGAÇÃO DO 

MIMD - ANO LECTIVO 2020/2021------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente submeteu a aprovação dos Senhores Membros Conselheiros a proposta 

de datas para entrega e defesa das teses do Projecto de Investigação do Mestrado Integrado em 

Medicina Dentária, para o ano lectivo 2020/2021, enviada pela Senhora Regente, Professora 

Doutora Maria João Rodrigues (na Época Normal, entregas entre 04 e 11 de Junho, e defesas 

entre 01 a 08 de Julho de 2021, e na Época Especial, 21 a 28 de Junho como prazo para entregas 

e 14 a 21 de Julho de 2021, como prazos para defesas). -------------------------------------------------

A Senhora Estudante Conselheira Constança Pessoa referiu que, ainda que mantendo todo o 

processo no mês de Julho, seria uma opção mais adequada dilatar numa semana as datas 

propostas, porquanto os estudantes finalistas não terão os mesmos períodos de férias que os 

colegas dos anos anteriores, para se dedicarem à escrita da Tese de Mestrado. -------------------- 
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Ninguém manifestou oposição, pelo que a contraposta será remetida, por escrito, ao Conselho 

Pedagógico, que solicitará um parecer à Senhora Regente da unidade curricular. Concordando, 

dão-se como aprovadas, respectivamente, as seguintes datas para submissão e defesa das teses 

do Projecto de Investigação do Mestrado Integrado em Medicina Dentária: Época Normal - 11 

a 18 de Junho, e 8 a 15 de Julho de 2021; Época Especial - 28 de Junho a 5 de Julho e 21 a 28 de 

Julho de 2021. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

7. EXPOSIÇÃO – 6º ANO DO MIM ---------------------------------------------------------------- 

O Senhor Professor solicitou uma reflexão conjunta acerca da exposição enviada pela Comissão 

de Curso do 6º ano do Mestrado Integrado em Medicina, que versava diferentes aspectos, 

abordados em sede de reunião geral de ano: vacinação dos estudantes finalistas de Medicina, 

disponibilização de equipamentos de proteção individual (EPI), uniformização do procedimento 

por parte da FMUC/CHUC na realização de testes COVID-19, e alargamento dos locais de 

estágio de Medicina Geral e Familiar. ------------------------------------------------------------------------- 

Resultaram da análise ponderada os esclarecimentos a veicular à Comissão de Curso. ----------- 

Quanto à vacinação, o Senhor Director, Professor Doutor Carlos Robalo Cordeiro, já recolheu 

e procedeu ao envio da listagem/identificação dos estudantes do Estágio Programado e 

Orientado do MIM para o Conselho das Escolas Médicas Portuguesas a fim de, com a celeridade 

possível, ser iniciado o processo junto da Coordenação do Plano Nacional de Vacinação contra 

a COVID-19. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Relativamente aos Equipamentos de proteção individual (EPI), será feito um contacto directo 

com o Senhor Coordenador do estágio parcelar de  Medicina Geral e Familiar, Professor Doutor 

José Manuel Silva, no sentido de tentar salvaguardar a utilização dos EPI necessários pelos 

estudantes finalistas do MIM. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Foi clarificado que no dia 11 de Fevereiro foi feita uma actualização à Norma nº019/2020 de 

26/10/2020, relativamente à Estratégia Nacional de Testes para SARS-CoV-2, de importância 

extrema para efeitos da uniformização do procedimento por parte da FMUC/CHUC na 

realização de testes COVID-19. ------------------------------------------------------------------------------- 

No que concerne ao ambicionado alargamento dos locais de estágio de Medicina Geral e 

Familiar, será enviado um pedido à ARS-Centro e ao Conselho de Administração do CHUC, 

solicitando uma maior utilização de tutores para os estágios e uma maior adesão nas USF de 

Coimbra. (…)” 

 

 

 

 


